

Apertura del año académico 2025: Universidad Peruana Cayetano Heredia

Commencement of the Academic Year 2025 at Cayetano Heredia

Enrique Castañeda Saldaña¹

© La autora. Artículo de acceso abierto,
distribuido bajo los términos de la Licencia
Creative Commons Atribución 4.0 Internacional.



DOI: <https://doi.org/10.20453/ah.v68i1.6673>

Querida comunidad herediana:

Es un honor y una inmensa alegría dar la bienvenida al inicio de este nuevo año académico en la Universidad Peruana Cayetano Heredia.

A todos nuestros estudiantes, especialmente a quienes se incorporan por primera vez a esta gran familia, a nuestros dedicados docentes, al personal administrativo y a nuestras autoridades: gracias por ser parte de este proyecto común, el cual es un espacio de transformación personal, de aprendizaje profundo y de compromiso genuino con la humanidad.

Iniciamos este 2025 con renovadas energías y con la certeza de que juntos estamos aportando a consolidar el futuro de Cayetano, del país y del mundo.

La vida universitaria no es simplemente un camino para adquirir conocimientos; es un proceso de descubrimiento vocacional, de formación del carácter y de crecimiento integral. No se trata únicamente de aprobar cursos, sino de aprender a pensar críticamente, a comunicarse con claridad, a trabajar en equipo y, sobre todo, a ser perseverante ante los desafíos.

Nuestro compromiso con ustedes, queridos estudiantes, va más allá de las aulas. Estamos aquí para acompañarlos en cada paso de este viaje transformador, brindándoles las herramientas, los espacios y las oportunidades que les permitan desarrollar todo su potencial.

Vivimos tiempos donde la tecnología avanza a pasos agigantados. La inteligencia artificial, la ciencia de datos, la biotecnología, la medicina personalizada y las plataformas digitales están redefiniendo nuestras disciplinas y el mundo laboral.

¹ Rector de la Universidad Peruana Cayetano Heredia. ORCID: 0000-0001-9571-2155

Por esa razón, es indispensable que nos involucremos activamente con estas nuevas herramientas, no solo para dominarlas, sino para usarlas con sentido crítico y ético. La alfabetización digital ya no es opcional: es una competencia fundamental.

Hoy, más que nunca, el mundo necesita profesionales que no solo tengan sólidos conocimientos, sino que, a la vez, sepan hacer, convivir y ser.

Los invito a desarrollar con fuerza las competencias que les permitirán afrontar los cambios vertiginosos del siglo XXI: la adaptabilidad, la resiliencia, la creatividad, el pensamiento analítico, y la conciencia ética y social.

Me llena de satisfacción compartir con ustedes algunos de los logros que hemos alcanzado juntos, pensando siempre en mejorar su experiencia universitaria:

- Este año completaremos la ampliación del campus La Molina, donde inauguraremos el Centro Interdisciplinario de Simulación Avanzada, nuevas aulas, una moderna cafetería y espacios de recreación diseñados para su bienestar y confort. Una inversión sin precedentes que transformará radicalmente nuestra capacidad para ofrecerles mejores escenarios de aprendizaje.
- Hemos incrementado significativamente el número de becas disponibles, alcanzando un histórico 34 % de estudiantes becarios en pregrado. Cayetano es hoy una universidad más inclusiva, que abre sus puertas al talento de todas las regiones del país, contribuyendo activamente al cierre de brechas en la educación nacional.
- Implementamos el servicio de movilidad intercampus gratuito, con una moderna flota de vehículos, siendo uno de los servicios más valorados por nuestra comunidad.
- Hemos renovado nuestros espacios de convivencia, como las zonas de Sol y Sombra en la plaza central y en la Plaza Porturas, con la creación de entornos donde puedan compartir, estudiar y disfrutar de la vida universitaria.
- Hemos fortalecido los programas de tutoría académica y acompañamiento psicológico, porque estamos comprometidos con su bienestar integral y su éxito académico.
- Invertimos importantes recursos en herramientas de apoyo para el aprendizaje, garantizando que todas nuestras carreras tengan acceso a las mejores plataformas tecnológicas, como puede apreciarse en el Centro de Recursos para el Aprendizaje.
- Ampliamos las oportunidades de movilidad internacional, con nuevos convenios que les permitirán vivir experiencias académicas en prestigiosas universidades alrededor del mundo.
- Hemos actualizado varios planes curriculares para alinearlos con las demandas del futuro, incorporando competencias digitales, formación en emprendimiento y habilidades para la resolución de problemas complejos.
- Reforzamos nuestro programa de evaluación médica gratuita, que ahora incluye atención psicológica más accesible para toda la comunidad estudiantil.

- Hemos fortalecido el acompañamiento personalizado para estudiantes, con un sistema de detección de riesgos, para identificar y apoyar a quienes enfrentan dificultades académicas.

A nuestros docentes, les agradezco profundamente su vocación, entrega y compromiso con una enseñanza de excelencia. Ustedes son guías, referentes y formadores de las futuras generaciones. Los animo a seguir innovando en la pedagogía, a incorporar nuevas tecnologías y a promover un aprendizaje activo y significativo.

A ustedes, queridos estudiantes, les pido que aprovechen al máximo esta etapa única. Involúcrense, preguntén, investiguen, cuestionen, colaboren. Cultiven la curiosidad y la pasión por descubrir. Rodéense de personas que los inspiren.

Los invito también a participar activamente en la vida universitaria, a través de sus representantes estudiantiles, quienes tienen un rol fundamental en la retroalimentación de nuestros procesos educativos. Sus comentarios en la evaluación de cursos son invalables para generar planes de mejora continua.

Asimismo, quiero compartir con ustedes que, mientras atendemos las necesidades del presente, también estamos mirando hacia el futuro. En ese sentido, hemos desarrollado el Plan Cayetano 2050, un marco estratégico participativo que guiará nuestro crecimiento sostenible durante los próximos 25 años.

Nuestra aspiración es ser la universidad de ciencias número uno de Latinoamérica, un ideal que movilizará todos nuestros esfuerzos.

Los invito a ser parte activa de esta visión, a pensar cómo cada uno de ustedes puede contribuir a este gran proyecto.

Quiero concluir con las sabias palabras del Dr. Alberto Hurtado Abadía, científico ilustre y fundador de nuestra universidad, quien dijo: «La ciencia debe ser nuestra herramienta para mejorar la vida de las personas, especialmente de las más vulnerables. En ese compromiso social reside nuestra verdadera grandeza como profesionales y como seres humanos». Este es el espíritu que debe guiarnos: la excelencia académica al servicio del bienestar de nuestra sociedad.

Hagan de Cayetano su casa, cuiden sus instalaciones, respeten a cada uno de sus integrantes, y aprovechen los espacios y actividades que ponemos a su disposición.

Esta es su universidad y juntos la hacemos cada día mejor.

¡Bienvenidos al año académico 2025!

¡Muchas gracias!

